

12/2011

## **PRESSEMITTEILUNG**

# **Helmholtz-Forscher publizieren im New Journal of Physics zu Sonderkonditionen**

**Kooperation mit der Helmholtz-Gemeinschaft fördert Open Access**

**Bad Honnef, 6. April 2011 – Für Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler der Helmholtz-Gemeinschaft Deutscher Forschungszentren ist es nun einfacher, im New Journal of Physics zu publizieren. Die strengen Gutachterkriterien haben sich nicht geändert, doch die Institute der Helmholtz-Gemeinschaft haben mit dem New Journal of Physics vereinbart, dass ihre Mitarbeiter zum Sondertarif publizieren können. Die Vereinbarung gilt zunächst bis Ende 2011.**

Das „New Journal of Physics“ ([www.njp.org](http://www.njp.org)) ist eine Open Access-Zeitschrift, die ausschließlich online erscheint und weltweit kostenfrei zugänglich ist. Finanziert wird sie nach dem „author pays model“: Wird ein Artikel zur Veröffentlichung akzeptiert, zahlen die Autoren eine Veröffentlichungsgebühr und der Artikel erscheint zeitnah online. Mit Animationen, Datentabellen und Video-Abstracts bietet das New Journal of Physics den Autoren außerdem zahlreiche neue Möglichkeiten wissenschaftlichen Ergebnisse vorzustellen und zu erklären – dies wäre in einer herkömmlichen, gedruckten Fachzeitschrift nicht möglich.

Das New Journal of Physics wurde 1998 als Pilotprojekt für Open Access gemeinsam von der Deutschen Physikalischen Gesellschaft und dem britischen Institute of Physics gegründet. Das Konzept hat sich bewährt und inzwischen weltweit Nachahmer gefunden.

Inzwischen zählt das New Journal of Physics zu den führenden Fachzeitschriften im Bereich der allgemeinen Physik. Monatlich werden über 80.000 Artikel heruntergeladen. Leser aus über 180 Nationen greifen auf die Zeitschrift zu. Der „Impact factor“ liegt bei 3,31.

**Die Deutsche Physikalische Gesellschaft e. V. (DPG)**, deren Tradition bis in das Jahr 1845 zurückreicht, ist die älteste nationale und mit über 59.000 Mitgliedern auch größte physikalische Fachgesellschaft der Welt. Als gemeinnütziger Verein verfolgt sie keine wirtschaftlichen Interessen. Die DPG fördert den Erfahrungsaustausch innerhalb der wissenschaftlichen Gemeinschaft und möchte darüber hinaus allen Neugierigen ein Fenster zur Physik öffnen. Sitz der DPG ist Bad Honnef am Rhein. Website: [www.dpg-physik.de](http://www.dpg-physik.de)